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尽 管 奥 迪 在 华 股 权 比
例 将 提 升 9% 的 传 闻 几 度

“被”成为现实，但奥迪从总
部 到 中 国 高 层 一 直 守 口 如
瓶。上周，大众与一汽续签
未来 25 年合作协议（2016 至
2041）年 ，对 于 股 权 比 例 一
事依然不提。对此，奥迪全
球董事萧绅博表示，利润分
成 并 不 是 简 单 按 股 权 比 例
去划分。

记者：这些年奥迪进口
车销量在迅速增加，但在中
国依然只能获得 10%利润，
你认为这公平吗？

萧绅博：我们不知道这
10% 的 比 例 是 怎 么 来 的 ？
其 实 这 并 不 是 我 们 关 心 的
问题，奥迪在中国利润分配
也 不 是 以 如 此 简 单 的 方 式
去 计 算 的 。 我 们 真 正 关 心
的是市场占有率。

记者：你如何看待未来
5 到 10 年中国高档车市场规
模，奥迪的战略是怎样的？

萧绅博：从高档车市场
来 看 ，目 前 最 大 市 场 还 是
美 国 ，年 销 售 能 够 达 130 万
辆 ，中 国 高 档 车 年 销 量 目
前 有 90 万 辆 ，2012 年 有 望
超 过 100 万 辆 ，最 晚 到 2015

年 可 以 超 越 美 国 成 为 最 大
高 档 车 市 场 。 中 国 有 304
个 超 过 百 万 人 口 的 城 市 ，
目 前 只 在 190 个 城 市 中 有
奥 迪 的 经 销 商 业 务 ，所 以
我 们 继 续 拓 展 空 间 还 是 很
大的。

记者：奥迪有哪些措施
来保证领先优势？

萧绅博：目 前 ，奥 迪 发
展 要 比 预 期 更 猛 和 更 快 一
些 ，这 恰 好 是 对 我 们 战 略
的 一 种 证 明 和 认 可 。 我 们
遵 循 的 现 有 战 略 使 我 们 不
断 减 小 和 竞 争 对 手 的 差
距 ，我 们 会 继 续 下 去 ，不
需 因 为 对 手 在 某 些 市 场 超
过 我 们 就 做 调 整 。

记者：奥迪在中国的研
发中心取得哪些实际成果？

萧绅博：其 实 奥 迪 在 5
年 前 就 已 在 北 京 建 立 一 个
奥 迪 开 发 部 门 的 分 支 。 在
开发新奥迪 A8L 时，对整个
后座系统设计时，这个中心
的 开 发 人 员 和 一 汽 大 众 工
程师提供很多理念和想法，
这 些 想 法 也 会 推 广 到 奥 迪
在其他地区的研发中心。

新京报记者 尹蔚

本届车展上，标致雪铁龙
（PSA）在 SUV 领域发力，同时
引入两款 SUV——标致 4008
和雪铁龙 Aircross，可以看出
PSA 准备在 SUV 分一杯羹。
标致雪铁龙集团亚洲运营部
商务部总监窦赛尔介绍，这两
款 SUV 年 销 售 目 标 各 5000
辆，同时提升品牌形象。

记者：东风标致和东风雪
铁龙在营销整合后对长安PSA
有什么影响？

窦赛尔：这两个销售网络
是完全独立分隔的，这 3 个品
牌是完全独立的，三个品牌的
产品的营销也是独立的。

记者：长安 PSA 销售网络
建设如何？目前发展了多少
家经销商？

窦赛尔：从今年 6 月到明
年 6月，进口DS3、DS4、DS5到
国内市场销售，2013 年 6 月开
始销售国产 DS 车型。目前已
经有近 120 家申请成为长安
PSA 经销商，6 月份将有两家
经销商率先开始销售，到12月
会增加到 26 家。2013 年 6 月
份，销售网络基本建成，做大
销量。在建设网络同时品牌
建设。

记者：东风雪铁龙方面有

什么新车型推出？东风标致
方面有什么动作？

窦赛尔：今年东风雪铁龙销
量呈现上升态势，SUV 方面我
们今年推出了Aircross，6月份投
放市场。在年底之前会推出一
款补充车型，年底前经销商能达
到500家。今年底前东风标致
也将投产一款新车型。

记者：4008 和 Aircross 的
销量预期是多少？这两款车
会国产吗？

窦赛尔：这两款车还没有
国产计划，希望在中国保留一
部分进口车份额，中国进口车
份额也是非常大的，未来中国
进口车市场将达到 100 万辆。
这 两 款 车 年 销 售 目 标 是 各
5000辆。

记者：针对北京市场有什
么举措吗？

窦赛尔：面对限牌政策，
在北京市场我们想销售一些
高端车型。此外，我们不会增
加北京经销商数量，东风标致
和东风雪铁龙经销商网络已
经足够用了，他们生存一方面
是销售，一方面是售后服务。
现在我们在北京的策略是提
高客户的满意度和忠诚度。

实习生 张洁

奥迪全球董事萧绅博

PSA窦赛尔

6月份两家
长安PSA经销店开业
对话PSA亚洲运营部商务部总监窦赛尔

“高档车拓展空间
依然很大”
对话奥迪全球董事萧绅博


